



**子ども議会を終えて**  
**蘇陽中学校2年**  
**渡邊 暖大 議長**

子ども議会では議長という貴重な体験をさせていただきました、ありがとうございます。議員の質問や執行部の方の答弁の内容を聞いて、山都町の取り組みについて知ることができました。これからどうしたら山都町が活性化できるように自分に何ができるかを考え、行動していきたいと思いました。

**山都町議会**  
**藤澤議長よりメッセージ**

生徒の皆さんの目線で、大人が気づかないような貴重なご提言をいただき、刺激になりました。自分の主張を分かりやすく伝えることは、社会に出てからも強く求められます。ぜひ若いうちから、コミュニケーション能力を磨いていただきたい。また、皆さんが成長できるのは家族や友だち、学校の先生、地域の皆さんのおかげです。周囲への感謝の気持ちを忘れないでください。ありがとうございました。



《お知らせ》令和4年度子ども議会の議事録は、後日、ホームページにて公開いたします。

問合 学校教育課 ☎ 72-0443



**清和中学校2年**  
**梶原 尚文 議員**

**有機農業日本一の山都町だからこそできる有機野菜だけを売る店舗を**

《質問》農林振興課の有機農業推進室では有機野菜について、どのような取組みをされているのか教えてください。また、健康に気をつけて有機野菜を選ぶ人が町内に増えてくるように、有機農業日本一の山都町だからこそできる有機野菜だけを売る店舗を作れないでしょうか。

《答弁》農林振興課長  
 有機農業推進室では、新規就農者・後継者の育成及びサポート、有機JAS認証の支援、有機米生産へのサポート体制の整備、販路拡大や学校給食への有機農産物の利用拡大等の業務を行っています。有機野菜だけを販売する店舗の設置につきましては、有機野菜だけを販売することで店舗の経営が成り立つのか見極める必要があると思いますので、現在整備中である新道の駅における有機野菜の販売動向を見ながら検討していく必要があると考えます。

**山都町の魅力が伝わるホームページに**

《質問》実際にホームページを見てみた感想や周りの人の感想から、町外に山都町の魅力が伝わり人がたくさん来てもらえるような、誰にでもわかりやすい山都町のホームページにできないでしょうか。

《答弁》企画政策課長  
 本町のホームページにつきましては、山都町合併時の平成17年に運用を開始し、令和元年には、より見やすくわかりやすいホームページになるようリニューアルを行っております。今後もレイアウトの工夫やバナーの活用を重要視し、閲覧者が見やすくよりわかりやすい運用を行い、多くの観光客が山都町にきていただけるような魅力あるホームページにしたいと思います。また、町内の関係機関との協議も行い関連するホームページの充実にも努めてまいります。

**清和中学校2年**  
**藤川 美優 議員**

**山都町全中学校の制服は統一できるか**

《質問》SDGs及び家庭の支出負担軽減の観点から、山都町の全中学校の制服を統一することを提案します。学校の制服を統一することで、山都町の中学校で制服のやり取りが可能になり、身体がすぐに大きくなる中学生がいる家庭の負担を減らすことができ、また捨てる制服を減らすことで町が推進しているSDGsに貢献できるのでは。

《答弁》学校教育課長  
 生徒会の皆さんが中心となって、校内の意見を取りまとめられると共に、他中学校の皆さんと意見を交換され、町内一体的なものになることを期待します。教育委員会で制服を決定することはありませんが、検討する機会はありませんが、検討します。今回の提案内容は、義務教育学校設立に関する協議の際にはおたがし、その他、PTAにもお伝えしたいと思います。



**清和中学校1年**  
**木野 隼 議員**

**山都町の文化を守る取組について**

《質問》今年度行われたワンピース音楽では多くの方々に文楽の魅力を知ってもらえたと思います。山都町は他にもいろいろな文化が継承されていると思いますが、町ではどのように文化を守る取組みがなされているのか質問します。

《答弁》生涯学習課長  
 町内で古くから続いていた伝統文化として、神楽や踊り、山都町の三大祭りなどがあります。最近では、新型コロナウイルスによる祭りの中止や少子・高齢化に伴う担い手不足が大きな課題となっており、町では、必要に応じて補助金を交付して活動の支援を行っています。国や県、文化団体等の補助制度もあるため、町が団体からの相談内容に応じてサポートを行い、地域の伝統文化を継承するために活動を応援して参ります。

**清和中学校1年**  
**佐藤 晴 議員**

**山都町の文化を守る取組について**

《質問》今年度行われたワンピース音楽では多くの方々に文楽の魅力を知ってもらえたと思います。山都町は他にもいろいろな文化が継承されていると思いますが、町ではどのように文化を守る取組みがなされているのか質問します。

《答弁》生涯学習課長  
 町内で古くから続いていた伝統文化として、神楽や踊り、山都町の三大祭りなどがあります。最近では、新型コロナウイルスによる祭りの中止や少子・高齢化に伴う担い手不足が大きな課題となっており、町では、必要に応じて補助金を交付して活動の支援を行っています。国や県、文化団体等の補助制度もあるため、町が団体からの相談内容に応じてサポートを行い、地域の伝統文化を継承するために活動を応援して参ります。

